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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VOTO MÓVIL 
 
AMPLIARÁN MECANISMOS EN ELECCIONES ESTUDIANTILES 
Por Mercedes Rosales  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) buscará ampliar la aplicación de mecanismos digitales para 
las elecciones estudiantiles en escuelas secundarias, indicó el consejero presidente del órgano electoral, Gerardo 
Romero Altamirano, quien dijo, hasta el momento, han participado en más de cuatro elecciones estudiantiles. “Ya 
hay varias secundarias interesadas y el interés del instituto es promover este mecanismo digital, como otro 
método alternativo para el ejercicio de la democracia”, dijo. De acuerdo con Romero Altamirano, en esta semana 
participaron también en la elección de la Mesa Directiva en la Universidad Mondragón, y en donde se utilizaron 
dispositivos móviles. Aseveró que, hasta el momento, no se han presentado fallas estos procesos, y actualmente, se 
trabaja en mecanismos de seguridad para blindarlos y que puedan servir en elecciones más complejas. “Toda vez 
que para procesos constitucionales en este momento no se puede, lo queremos implementar en donde sí, en las 
escuelas, en los organismos de la sociedad, en cualquiera que nos quiera solicitar”, destacó. (DQ 6) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ampliaran-mecanismos-en-elecciones-estudiantiles-4151510.html 
 
TRABAJA IEEQ EN PROMOCIÓN DE MECANISMOS DIGITALES 
Por Nancy Burgos 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) trabaja para fomentar el uso de mecanismos digitales en 
procesos democráticos, así lo detalló el consejero presidente, Gerardo Romero Altamirano. Con el objetivo de 
evolucionar y migrar hacia las tecnologías digitales, el instituto ha creado un sistema propio que está siendo 
probado en instituciones educativas y ha sido implementado en más de cuatro elecciones estudiantiles, sobre todo 
en la elección de Mesa Directiva. “Insisto, uno del interés que nosotros tenemos es promover los mecanismos 
digitales y tecnologías de la información en procesos democráticos, y toda vez que para procesos democráticos 
institucionales no se puede, queremos implementar en donde si, en escuelas, organismos de la sociedad, en 
cualquiera que nos quiera solicitar, además hay que decirlo, es absolutamente gratuito para quien los solicite”. De 
momento se ha probado en instituciones educativas, sin embargo, está a disposición de todas aquellas 
instituciones, organizaciones o personas interesadas, lo que no tiene ningún costo, ya que la finalidad es ir 
perfeccionando este mecanismo de participación ciudadana. “Ya hemos tenido más de cuatro elecciones 
estudiantiles y desde luego que lo vamos a seguir promoviendo en secundarias, ya hay varias secundarias 
interesadas y el interés del instituto es promover este mecanismo digital como otro método alternativo para el 
ejercicio de la democracia, específicamente del voto”. Destacó que en estos procesos realizados no se han 
detectado fallas, sin embargo, se trabaja en mecanismos de seguridad a fin de mejorar este modelo para que en un 
determinado momento pueda ser utilizado en elecciones aún más complejas. “Afortunadamente no hemos tenido 
fallas y estamos trabajando en mecanismos de seguridad para irlos blindado cada vez de mejor manera y que 
puedan servir para elecciones cada vez más complejas, para eso hemos venido trabajando con otras instituciones 
que se encargan de sistemas de la información, de tecnologías, con empresas privadas de seguridad, y también 
nuestro propio diseño interno ha venido evolucionando”. Finalmente, señaló que cada elección tiene sus 
particularidades y diferentes mecanismos de seguridad, por lo que comentó que se están utilizando los equipos 
móviles que se tenían del pasado proceso electoral, por lo que se encuentran a disposición para quien requiera 
desarrollar un proceso electoral democrático. 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ampliaran-mecanismos-en-elecciones-estudiantiles-4151510.html
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http://adninformativo.mx/trabaja-ieeq-promocion-mecanismos-digitales/ 
 
PRESENTACIÓN DE LIBRO  
 
FORTALECE TRANSPARENCIA EL MODELO DEMOCRÁTICO Y A LA CIUDADANÍA 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de 
Querétaro (UAQ), llevaron a cabo la presentación del libro ‘El INAI. Resoluciones relevantes y polémicas (12 casos 
líderes)’, en el marco de las Jornadas de Derecho Electoral del organismo comicial. Francisco Javier Acuña Llamas, 
Comisionado Presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (INAI), reconoció la labor histórica de las instituciones electorales para la consolidación de la 
democracia y la transparencia en México. De igual manera, Luis Espíndola Morales, Presidente de la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública del IEEQ, dijo que la riqueza del libro está en su estilo pedagógico 
y el análisis de distintos criterios que coadyuvan al estado democrático y empoderan a la ciudadanía. Por su parte, 
Luis Efrén Ríos Vega, Director de la obra, explicó que la misma destaca la relevancia de la transparencia en el 
proceso de transición democrática del país en las últimas tres décadas, la oportunidad de hacer una revisión crítica 
de las luchas sociales por los derechos fundamentales, así como algunos retos y desafíos de interpretación para las 
autoridades. Laura Daniela Durán Ceja, Consejera Electoral del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), 
señaló que el libro es un acto de rendición de cuentas, que permite a la ciudadanía conocer lo que hacen las 
instituciones públicas y cómo lo llevan a cabo; asimismo, contribuye al derecho a saber, al gobierno abierto y a la 
justicia abierta. Javier Rascado Pérez, Presidente de la Comisión de Transparencia y Acceso a la Información 
Pública del Estado de Querétaro (Infoqro), comentó que las decisiones abordadas en la publicación han sido 
trascendentes para el fortalecimiento del modelo democrático y los derechos humanos. Edgar Pérez González, 
Secretario Académico de la Facultad de Derecho, se refirió a la aportación académica y cultural de la obra, así como 
a la pertinencia de que los organismos constitucionales autónomos compartan su actividad con la comunidad 
universitaria. El evento realizado en el Auditorio José Arana Morán de la Facultad de Derecho fue moderado por el 
Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, ante autoridades de los tres órdenes de gobierno, 
representantes de partidos políticos, organizaciones de la sociedad civil, personal docente y estudiantes. 
 
https://www.abcradioqro.com/fortalece-transparencia-el-modelo-democratico-y-a-la-ciudadania/ 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EN ELECCIONES DE 2021 AL PAN LE IRÁ BIEN 
Las elecciones del 2021 serán difíciles, pero al Partido Acción Nacional (PAN) le debe ir bien en Querétaro señaló 
el ex presidente municipal de la capital, Armando Rivera Castillejos. (EUQ) 
 
MORENA  
 
NO DEJAREMOS PASAR OPORTUNISTAS A MORENA 
A unos días de dejar la coordinación de Morena en el congreso local diputado local Mauricio Ruiz Olaes señaló que 
el reto es mantener la unión del partido en este proceso de sucesión y detener el paso de los oportunistas que sólo 
buscan beneficios personales o de grupo. (EUQ) 

http://adninformativo.mx/trabaja-ieeq-promocion-mecanismos-digitales/
https://www.abcradioqro.com/fortalece-transparencia-el-modelo-democratico-y-a-la-ciudadania/
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: INCERTIDUMBRE POR GUARDIA NACIONAL  
Aunque aún no queda claro para la ciudadanía las funciones que tendrá la Guardia Nacional, su actuación debe 
apegarse al marco constitucional y de derecho aseguró el Director de la Facultad de Derecho de la UAQ, Ricardo 
Ugalde Ramírez. (DQ, principal) 
 
N: HAY, UN ÉXITO 
Con un encuentro gastronómico entre el nigeriano Kwane Onwuachi y chefs locales realizado en el tradicional 
mercado del tepetate fue como continuarán las actividades de la cuarta edición del festival en Querétaro.  (N, 
principal) 
 
AM: CAPITAL AFINA PROYECTO PARA REGULAR FRANELEROS 
El primer borrador del anteproyecto del reglamento para regular a los franeleros de la capital queretana estará 
listo a finales del mes de octubre; luego será enviado para su revisión a los regidores de las comisiones para su 
revisión y aprobación, para que posteriormente se ha votado en Cabildo indicó el titular de la Secretaría de 
Gobierno Municipal, Apolinar casillas Gutiérrez. (AM, principal) 
 
EUQ: “DEJO UN MORENA LEGISLATIVO COMBATIVO” 
Derechos humanos, el mayor pendiente del Congreso afirma el diputado Mauricio Ruiz Olaes, quien dice que 
Morena no está a la altura del Presidente de la República. (EUQ, principal) 
Poder ejecutivo  
 
PODRÍA SEDEA IMPLEMENTAR PROGRAMA GANADERO CON REMANENTE DE RECURSO AL FINAL DEL AÑO 
Carlos Dobler, titular de la SEDEA, no descartó que al final del año se implemente un programa para el fomento 
ganadero. Sin embargo, este programa se pondría en marcha si al final del año se cuenta con un remanente de 
recursos. Por ello estimó que se invertirán de entre 3 a 5 millones de pesos y el objetivo sería enfocar los esfuerzos 
a adquisición de ganado semental. (N) 
 
REALIZA SEJUVE ENCUENTRO DE GENERACIÓN 2030 
A fin de promover la implementación de la Agenda 2030 y el desarrollo integral de las y los jóvenes queretanos, la 
SEJUVE desarrolló el programa de participación social juvenil: Generación 2030, cuyo primer encuentro se llevó a 
cabo este día en la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ. Ante más de 400 jóvenes, el titular de la 
Sejuve, Rodrigo Ruiz Ballesteros, destacó que el objetivo es generar conciencia social sobre los 17 Objetivos de 
Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) en los 18 municipios de Querétaro, 
principalmente en zonas de atención prioritaria de alta y muy alta marginación. (DQ, N, AM) 
  
VÓRTICE IT TRABAJARÁ CON UNIVERSIDAD MONDRAGÓN 
El clúster de tecnologías de la información del Estado de Querétaro vórtice IT afilió a 3 firmas emprendedoras de la 
licenciatura de Lenin de universidad Mondragón para fortalecer su operación. (EUQ) 
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MUNICIPIOS 
 
EXPONE LUIS NAVA PRINCIPALES LOGROS EN LA DELEGACIÓN EPIGMENIO GONZÁLEZ 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, informó ante habitantes de la delegación Epigmenio González que en este 
primer año de actividades se hace la diferencia con acciones que responden a las necesidades de la gente, como el 
programa Tu Beca, que apoya a que más de 3 mil 800 estudiantes de primaria, secundaria y universidad puedan 
continuar con sus estudios. (DQ, N, AM) 
 
CIUDADANOS DISFRUTAN DEL HAY FESTIVAL 
Cientos de habitantes y visitantes de Querétaro disfrutaron de los eventos de este tercer día de la cuarta edición 
del hay festival Querétaro y dónde se ha hecho la diferencia a llevar actividades a las delegaciones fuera del centro 
histórico. (N) 
 
ANTROS, SIN CAMBIOS EN CIERRE 
Los centros de entretenimiento nocturno ubicados en el primer cuadro de la capital del Estado no son candidatos a 
la ampliación de horario como parte del programa diversión responsable así lo dio a conocer el Secretario General 
de Gobierno Municipal, Apolinar casillas Gutiérrez. (EUQ) 
  
CAPITAL AFINA PROYECTO PARA REGULAR FRANELEROS  
Por Gonzalo Flores 
El primer borrador del anteproyecto del reglamento para regular a los franeleros de la capital queretana estará 
listo a finales del mes de octubre; luego será enviado para su revisión a los regidores de las comisiones para su 
revisión y aprobación, para que posteriormente se ha votado en Cabildo indicó el titular de la Secretaría de 
Gobierno Municipal, Apolinar casillas Gutiérrez. (AM) 
 
RESALTA NAVA EL APOYO A ESTUDIANTES Y OBRAS PÚBLICAS 
Por Montserrat Márquez 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, informó que en este primer año de actividades se apoyó a más de 
3800 estudiantes de primaria secundaria y nivel medio superior por medio del programa tu beca en esta 
administración Tenemos un gran compromiso por hacer la diferencia muchas personas nos dijeron que querían 
tener gobiernos diferentes y por eso estamos Aquí dándoles cuentas comprometiéndonos con ustedes y 
presentándoles cómo estamos haciendo la diferencia. (EUQ) 
 
EL MARQUÉS ABRIRÁ NUEVAS OFICINAS DE ATENCIÓN MUNICIPAL 
Por Alejandro Payán 
Para el mes de noviembre el ayuntamiento de El Marqués podría empezar a habilitar un nuevo Centro de Atención 
Municipal, en el rancho de Jesús María, las primeras dependencias que se mudarán a la nueva sede serian 
Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Servicios Públicos. El presidente municipal, Enrique Vega Carriles indicó que 
el Cabildo autorizó la compra de este predio y otros terrenos aledaños, para una ampliación a futuro, por un monto 
de 167 millones de pesos, ya se cubrió el anticipo y esta semana quedará cerrada la adquisición. (DQ) 
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CONDONAN MULTAS Y RECARGOS DEL PREDIAL 
El Ayuntamiento del municipio de El Marqués aprobó en sesión de Cabildo el ‘Acuerdo de reducción del 100 por 
ciento de multas y recargos generados por la falta de pago del impuesto predial’, mediante el cual aquellos que 
están sujetos a pagar esta contribución serán beneficiados con la medida. (AM) 
  
ENTREGA ROBERTO SOSA REMODELACIÓN DE ALBERCA EN DEPORTIVA DE EL PUEBLITO 
Con la presencia del nadador olímpico César Cielo; de Ricardo Villegas Pérez, tesorero de la Federación Mexicana 
de Natación y los competidores de la Mini Copa Heller, el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa 
Pichardo, entregó la alberca semiolímpica de la Unidad Deportiva de El Pueblito, misma que tuvo una inversión 
por más de 20 millones de pesos para su remodelación y la instalación de un gimnasio, en donde arrancó la Mini 
Copa Heller. (DQ, N, AM) 
  
DARÁN BECAS DE TRANSPORTE 
Durante la cuarta reunión ordinaria con autoridades auxiliares del municipio de Huimilpan, la presidenta 
municipal Leticia Servín anunció un programa de becas de transporte para los estudiantes de diferentes niveles del 
municipio aquí en ese lapso apoyará también con dos rutas que los trasladarán a Querétaro. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PICTOLINE, AGUJEROS NEGROS, FEMINISMO Y LITERATURA; IMPERDIBLES DEL HAY FESTIVAL 2019 ESTE 
SÁBADO 
¿Fin de semana en casa o fin de semana en el Hay Festival 2019? La decisión es fácil con las opciones de este 
evento cultural que se realiza en esta bella ciudad. Pictoline es una plataforma en donde la era de la información ha 
migrado a la era de la imagen. Su creador Eduardo Salles explicará cómo a través de sus cómics noticiosos ha 
creado piezas de contenido interesante, entretenido, informativo, educativo y sobre todo en sincronía con lo que 
acontece día a día. (ADN) 
  
INCREMENTA 264% RECURSOS DE REVISIÓN 
Por Mercedes Rosales 
El ingreso de recursos de revisión a la comisión de transparencia y acceso a la información Pública del Estado 
Infoqro ha incrementado en un 264% al registrado en lo que va de este 2019, 277, y en el 2018, 76, según datos de 
este organismo Javier rascado Pérez, Comisionado Presidente de Infoqro, explicó que este incremento podría 
originarse porque las personas solicitan más información y no se encuentran satisfechos con la respuesta que 
otorgan los sujetos obligados y a que existe mayor confianza en la Comisión para recurrir las solicitudes. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Patricia Espinosa, promotora del nuevo partido de Calderón. México libre es el nuevo partido que está 
promoviendo para su conformación el ex presidente Felipe Calderón Hinojosa aquí en Querétaro nos dicen que la 
principal promotora de esta fuerza política es Patricia Espinosa Torres, mamá del síndico municipal capitalino 
Miguel Antonio Parrodi Espinosa, uno de los hombres de mayor confianza del alcalde Luis Nava dentro del 
ayuntamiento. Hoy los que integran este movimiento de México libre se reunirán a las 10 horas para llevar a cabo 
la asamblea fundacional en el distrito 4. En esta reunión, se espera ver a personajes que en el pasado militaron en 
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el PAN como es el caso de Doña Patricia, que este partido la hizo diputada federal. Un rico menudo en el marco del 
hay festival. En el marco de las actividades del festival que se realiza en Querétaro nos comentan que el chef 
Kwame Onwuachi, de origen nigeriano anduvo por los rumbos del mercado del tepe consintió a su paladar el 
despacho es un rico menudo acompañado de su inevitable cebolla, Kwame Onwuachi encabezó un encuentro con 
los chefs locales donde se dio un intercambio de la fusión cultural de Estados Unidos la tradición de la cocina 
ancestral mexicana y la herencia africana de Nigeria (EUQ 2) 
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